



todas con una desminución de su autonomía, porque ese Gobierno cree á las grandes ciudades aptas para dar su vida en los campos de batalla é ineptas para gobernarse á sí mismas en los pacíficos ejercicios de la libertad y del derecho.

(Se continuará.)

Alicante 22 Noviembre 1875.

### ESPEDIENTE RUIDOSO.

Hemos ofrecido al público decirle todo cuanto sepamos acerca del estado del expediente formado para perseguir y castigar el delito de la adulteración del vino que se compró en Monovar, hará como unas tres semanas, y vamos á cumplir nuestra palabra, saldando con nuestros abonados una cuenta pendiente.

El sábado último, se nos dijo que los compradores del vino adulterado, se hallaban dispuestos á renunciar al derecho, que por la ley les asiste, de mostrarse parte en la persecución del delito de haber sido engañados. Ayer se nos aseguró que el vendedor del vino adulterado, había recurrido al señor gobernador de la provincia declarando:

1.º Que las muestras sometidas al análisis por el que se probó la falsificación de aquel caldo, son de igual clase que el vino vendido y que es objeto del expediente.

2.º Que el recurrente compró este caldo en el pueblo de Benjama.

Desconocemos si es ó no procedente el que tales declaraciones se hagan á la autoridad gubernativa, habiendo acordado ya la Junta de Sanidad, que se dé cuenta del delito de adulteración al Juzgado de Monovar; pero sea de esto lo que fuere, nosotros entendemos, que el tribunal no debe despreciar ambas declaraciones, en especial la última, que revela cual es la procedencia de un líquido adulterado en perjuicio de la salud.

Nosotros creemos también, que si verdaderamente es cierto que tal escrito se ha presentado á la autoridad gubernativa, debe inhibirse de este asunto y dejar su resolución al juzgado correspondiente.

Se nos ha dicho también, que en el memorial que se ha presentado al señor gobernador, declaran el corredor y comprador del vino, como hemos dicho antes, que no quieren mostrarse parte en este asunto; y que reclama, el vendedor, el líquido adulterado para convertirlo en aguardiente. Como ambas cosas nos parecen muy graves, para que la opinión pública deje de fijarse en ellas; en la nuestra creemos que puesto que el delito existe, la vin-

dicta pública no puede darse por satisfecha, sino castigando al culpable, muéstrase ó no parte el comprador, puesto que se trata de aquellos delitos que lastiman intereses generales, intereses que salen fuera del dominio de una individualidad: si así no fuera, la fiscalización para castigar abusos que dañan á la salud pública, estaría de más. Tenemos, pues, la seguridad de que las autoridades todas, se hallarán conformes con nuestro criterio sobre este punto.

En cuanto á la devolución del vino que solicita el vendedor de Monovar, creemos que tampoco debe accederse á ella, puesto que el código está tan terminante sobre este particular, que el artículo 356 del mismo, dice en su párrafo segundo: *Los géneros adulterados y los objetos nocivos serán siempre inutilizables.* La inutilización se establece no solo para que no haya un nuevo engaño sino para castigar al engañador.

Que los vinos adulterados con la fuchina arsenical, son nocivos á la salud, lo saben todos los que tienen ligeras nociones de química respecto á sustancias nocivas.

Nosotros que estamos seguros de la imparcialidad de los encargados de administrar justicia, no dudamos que en este ruidoso expediente, cuya resolución se espera con ansia, recaerá el mas imparcial fallo.

Tanto mas cuanto que en Francia se ejerce tal rigor para impedir la introducción de vinos adulterados, que no es posible importarlos ya impunemente, puesto que el gobierno ha dictado disposiciones como las que se consignan en la siguiente circular, que el director general de Hacienda de aquella república ha pasado á los administradores de las aduanas marítimas.

Dice así: «Visto por el informe del departamento de comercio que se importan de Italia, España y Portugal, vinos tintos con color artificial, empleándose para este objeto sustancias venenosas, principalmente la fuchina arsenical; ruego á V., señor Administrador fije la atención del servicio sobre este importante fraude. Si el resultado de la verificación al despacho, da lugar á sospechar que los vinos contienen fuchina ó otra sustancia peligrosa para la salud pública, cualquiera que sea su naturaleza, no permitirá V. que se retire el vino de esa Aduana, sin haber dado parte á la policía local para que pueda intervenir en el caso.»

Y como en aquel país, las leyes no son letra muerta, he aquí el resultado inmediato de tal resolución.

Habiendo llegado á Cete un buque cargado de vino de Italia, fué reconocido, y hallándose que aquel líquido contenía sustancias nocivas, con que había sido adulterado, el capitán del buque, fué condenado á dos meses de prisión correccional, imponiéndosele además una multa de 4.000 francos, después de haber arrojado el vino al mar.

Como se vé el asunto de que tratamos, es de gran trascendencia, y por eso nosotros, celosos del crédito de las producciones agrícolas de nuestro país, creemos cumplir un deber ineludible, denunciando lo cuantos abusos lleguen á nuestro conocimiento, y pidiendo, un día y otro el condigno castigo para los adulteradores.

Siendo no solo de gran interés, sino de preteritoria actualidad, el artículo que hoy colocamos al frente de nuestro periódico, hemos suspendido, para darle cabida, el segundo relativo á la cuarta conferencia agrícola, el cual publicaremos mañana.

Nos escriben que el Ayuntamiento y la junta local de Instrucción pública de la villa de Altea, han acordado trasladar á la maestra del barrio del Convento á la escuela del Casco, y á la que hace cuatro años, por acuerdo del Municipio, fué trasladada de aquella á esta, que se hallaba vacante por muerte de la que la ocupaba, se la hace retroceder con grave detrimento suyo, al hacerla volver á la escuela del citado barrio, sin la menor causa ni motivo. Esto, en nuestro concepto, no es equitativo, puesto que la ley de Instrucción pública no debe conceder facultades tan omnímodas á dichas corporaciones, porque no habría nunca estabilidad ni sosiego para los profesores, quienes tendrían que estar siempre sujetos al mero capricho y á las ridiculeces de los pueblos, y esta sería la situación mas violenta para todo el profesorado español. La maestra del Casco, para evitar los muchos perjuicios que dicho retroceso le reportaría, ha recurrido á la Junta provincial, y como tenemos noticia de lo justa que es su pretensión no dudamos será atendida, pues los señores que componen dicha Junta provincial son personas dignísimas, de elevado criterio y sobre todo inflexibles ante las miserias y pequeñeces de los pueblos, y mas en esta cuestión que por ser de tanta trascendencia para todos los maestros, podían remontarse vuelo á mas elevadas regiones, dando lugar á que tomase parte en ella toda la prensa afecta al magisterio.

Desando el señor Alcalde de esta ciudad, que en la *Crónica de Alicante* que se está publicando por acuerdo del Ayuntamiento, se hagan constar todas las noticias históricas, sobre los templos y monu-

mentos de esta capital, dispuso que en la tarde del día de ayer se trasladasen los concejales D. Juan José Carratalá y D. Antonio Sereix y el cronista Sr. Virayens, á quienes acompañó el canónigo D. José Baeza, comisionado por el cabildo eclesiástico, al Monasterio de la Santa Faz, con el objeto de visitarle y estudiar las particularidades que contiene, examinando la sagrada reliquia, para poder describir con exactitud el magnífico relicario que la contiene.

El día 19 del corriente ingresaron en la Caja de Ahorros de Alcoy, 5.513 reales por 97 imposiciones de las cuales son nuevas cinco. Habíéndose satisfecho 7.290 reales á solicitud de doce imponentes.

El domingo por la tarde se reunieron en el salón de presupuestos del Congreso las minorías constitucionales de ambas Cámaras con el objeto de establecer el orden en que nuestro partido debe entrar á discutir el proyecto de ley electoral presentado por el gobierno, así como otros asuntos pendientes de discusión en el Parlamento.

La sesión, presidida por el señor Sagasta, fué extensa y sostenida por los principales oradores de la minoría, acordándose por unanimidad el nombramiento de una comisión que, estudiando todos los detalles del asunto, se encargue de distribuir convenientemente los turnos y conducir la discusión.

No se trató ningún punto político, por más que así lo anunciaron algunos periódicos, ni menos había para qué ocuparse de nombramientos de jefes, como supone el *Tiempo* de anoche. Pues ¿qué no tiene el partido constitucional su jefe autorizado y reconocido en todo el país?

«Todos cuantos de política se ocupan dice nuestro colega *El Constitucional*, y siguen atentamente la marcha de los sucesos, así como también la conducta que observa la prensa periodística, se extrañan con harta fundamentación, que *El Imparcial*, siempre tan diligente para ocuparse de lo que hace y no hace el partido constitucional; siempre en acecho de los pasos que dan y no dan sus hombres más importantes; siempre dispuesto á denostarle y siempre propicio para rebajarle en el concepto público, no haya dicho hoy una palabra tan siquiera sobre la larga conferencia que tuvieron ayer los dos presidentes.

Porque público y notorio es en Madrid que la visita que ayer hizo el señor Posada Herrera al Sr. Cánovas del Castillo, fué única y exclusivamente para tratar de asuntos políticos. Pero ya se vé, tratándose del *Dios grande* de la situación, el periódico malamente llamado *El Imparcial* se hace el sordo, y cuando no es así, porque á veces no se puede prescindir, se dan cuatro mandobles á los constitucionales; que son su pesadilla, y se sirve á D. Antonio, aunque sea por tabla.

Empero, ya que el diario *X* no tiene á bien decir nada de la conferencia que nos ocupa, mientras se dedica hablar de una nueva disidencia, porque esta es su pesadilla, nosotros decimos algo de lo que sabemos, ya que senos obliga á callar lo principal, acerca de la mencionada y larga entrevista de los dos presidentes.

Nuestro estimado colega *La Iberia*, dice sobre el particular:

Ayer visitó el señor Posada Herrera al señor presidente del Consejo de ministros.

La visita fué larga, mas de lo que un acto de pura cortesía tolera, y á pesar de lo que varios periódicos afirman, en esta conferencia se trató mucho de política y de política palpitante.

Lo que el Sr. Posada Herrera dijo, sus apreciaciones respecto de las cuestiones pendientes, son un secreto; pero no lo es en cambio, que el Sr. Cánovas no quedó muy satisfecho de las opiniones del presidente de la Cámara, por la sencilla razón de que no coinciden con las suyas en muchos puntos.

Curiosas cosas suframos si saliera á luz el diálogo entablado por ambos personajes.

En él se vería cómo lucharon la experiencia y el talento con el arrebató y la tenacidad fundada en la propia suficiencia.

El domingo, según la *Correspondencia*, llamaba la atención en la recepción de Palacio la casualidad de haberse encontrado en la escalera varios dignísimos individuos de nuestro partido y el haber entrado juntos con este motivo en la real cámara.

De esto hace un suelto el colega de noticias.

En esto se fundará el *Imparcial* para dirigir algun ataque al partido constitucional.

No sería malo que la *Correspondencia* dijera por qué ha llamado semejante cosa la atención, y qué consecuencias van á deducirse del milagroso hecho de que varias personas que van á un mismo sitio y á la misma hora se encuentren en él.

El domingo por la noche, dice *La Iberia*, salió de Madrid para sus posesiones de Andalucía nuestro respetado amigo el ilustre duque de la Torre, acompañado de nuestro querido correligionario don Eduardo Leon y Llerena.

El general Serrano permanecerá en Arjonilla hasta el 6 ó el 8 de diciembre, en cuya época regresará á la corte, pasando entre nosotros unos días, otros en La Granja, y volviendo después á Arjonilla, donde pasará una temporada.

Debemos decir á *La Corespondencia* dice *El Constitucional* que el no haber asistido el general Lopez Dominguez á la reunion celebrada ayer tarde por nuestros correligionarios, tiene una explicación tan sencilla como satisfactoria y que no dará motivo á esos carameños á que tan aficionada se muestra la prensa oficiosa.

El señor general Lopez Dominguez dijo anticipadamente á sus compañeros y amigos que no asistiría á la reunion; porque habiéndose tratado en ella de la ley electoral y de la cuestión del empréstito de Cuba, y no habiendo él de tomar parte en dichas discusiones en el Congreso, que no creía precisa su asistencia, y esto es todo.

Decimos esto para que los adversarios del partido constitucional no levanten nuevos castillos, que después se desvanecen como el humo.

El *Tiempo* publica un largo artículo dedicado á atacar á las oposiciones; porque en las Cámaras hacen blanco de sus tiros al gobierno.

Sería esto lo más original que á un periódico se le ha ocurrido, si el mismo *Tiempo* no se atavió á escribir el siguiente parrafito, aludiendo también á las minorías:

gares por quienes el público no puede sentir la menor inclinación de simpatía.

¿Concurren en la pasión de esa mujer circunstancias tales que disculparla puedan, haciéndola aparecer sublime en el delito? No. Pues entonces, ¿dónde está el drama? ¿En la riqueza de alguna tirada de versos? Esto no basta tratándose de un autor que no há menester que le animen, porque á su atlética inventiva, va unido el aliento de un gigante; y por lo mismo no le rinde verdadero homenaje á este ingenio *shakspeariano* quien no le señale sus errores, que no porque haya sido aplaudida la obra, es de la obra el triunfo. Elisa y Vico se llevan la mayor parte gracias á su artístico valer.

*Cómo empieza y cómo acaba* es un drama que no parece del autor de *En el puño de la espada*.

JOAQUIN ASENSIO DE ALCANTARA.

(La Mañana.)

### CÓMO EMPIEZA Y CÓMO ACABA,

drama en tres actos y en verso, original del

SEÑOR DON JOSÉ DE ECHEGARAY.

Si en la literatura dramática debe aceptarse, no como bueno, sino como excelente, todo aquello que no responda á ningún fin moral, que no resuelva ningún problema filosófico, y que no zanje ninguna cuestión social, bastando solo para justificar esta excelencia un lirismo de extrema delicadeza, una versificación robusta y unas situaciones más trágicas que motivadas, debo confesar que mi humilde opinión es errónea y que el Sr. Echeagaray ha escrito un drama, y rogar al público que no me crea, aunque yo le asegure que *Cómo empieza y cómo acaba* es un poema dramático muy bueno para la lectura, pero inaceptable en la representación, máxime tratándose de una obra cuyas pretensiones no pertenecen á la escuela romántica, á esa brillante Edad Media, con cuyas joyas, armaduras y brocados nos deslumbraba el autor en temporadas anteriores, sino de un drama de costumbres contemporáneas en que la balanza parece inclinarse al género realista cultivado en Francia por

co tiene fuerzas para marcharse en tal estado, tiene las manos muy listas para coger una á Elisa Boldun, y dar en ella un beso á Magdalena. Cae el telon con la entrada del suegro y de María.

En el segundo acto ha pasado ya mucho tiempo, y han sucedido muchas cosas, entre ellas una correspondencia amorosa, que media entre la mujer y el amante, el que se niega á devolver á su adorada las cartas que ella le pide, por la razón plausible de que viene su marido de regreso de América. Si Magdalena se arrepiente tarde, no menos tarde, como se vé, vuelve Pablo de su escursión por la tierra americana. Magdalena está en escena constantemente, ya con su amante, ya con su hija, y el Sr. Cepillo, como es natural, está muchas veces al paño.

El vizconde de Nebreda guarda las espaldas á Torrente en la calle, y Torrente le arroja por el consabido balcon las cartas de Magdalena para que se las entregue á Pablo á su regreso aquella misma noche, se va asomar al balcon un quinqué, que será la señal convenida. Vuelve al lado de Magdalena y le noticia el complot infame fraguado contra su reputación; amenazándola con asomar la luzcita si ella no se decide á partir con él, consumando la fuga del adulterio y el rapto de la adúltera.

Oyese á lo lejos el rodar de un carruaje ¡es él! es Pablo ¡su marido! y Magdalena sigue obstinada en no obedecer á su amante, que hace la señal, y el vizconde de Nebreda entrega el paquete de cartas á Pablo, que regresa confiado. Véese perdida la esposa y quiere huir, pero Vico llega, encuentra cerrada la

«Parecen en alto grado convenientes, ya que han trascendido algunos días desde la deplorable sesión de personalidad, de que fuimos testigo involuntario, y que no han de atribuirse nuestras reflexiones á la pasión del momento, insistir en la necesidad de que no se repitan estos lamentables espectáculos.»

Dejando aparte el ataque á la gramática, no puede darse uno mayor contra los ministros aunque esté dirigido sin intención.

¿Quién no recuerda de dónde han partido las provocaciones en las sesiones que el colega deplora?

No hace aun una semana que esto ha ocurrido, para que el *Tiem-po* comience á trastornar impunemente la historia.

Corroborando lo que muchas veces hemos consignado en nuestras columnas, nuestro estimado colega *El Constitucional*, en un artículo que titula *Ni los moderados*, dice lo siguiente:

El actual presidente del Consejo vá poco á poco perdiendo tierra, hasta que llegue un día en que abandonado de todos, se encuentre sin un palmo donde fijar su planta. Verdaz es que aquel resultado se halla previsto por cuantos de política se ocupan; cuando se defraudan las esperanzas de todo un pueblo; cuando lejos de acentuar en el sentido que la opinión pública desea las prácticas de gubernamentales y las políticas soluciones, se sigue, por el contrario un derrotero opuesto á las aspiraciones y tendencias de la parte más sana del país, el vacío se opera al fin en derredor de los que, por mucho que valgan abrigan la pretension de sobreponerse á toda costa á las justas y legítimas exigencias de un pueblo que quiere y desea ser libre.

Hace pocos días, con motivo de la separacion de un grupo que dentro del Parlamento tiene determinada importancia, hacia notar gran parte de la prensa, la intencion de inclinarse el señor Cánovas hacia los elementos ultraconservadores del actual Congreso, y este movimiento natural y hasta instintivo poco lógico es al parecer sumar de un lado lo que por otro se resta; es sin embargo, bastante impremeditado en los actuales momentos, y solo puede conducir á la peor de las políticas, á la política del pesimismo, cuyos resultados en último término tienen que ser fatales.

Pues bien; aun este camino se le cierre al presidente del Consejo.

Los moderados históricos le rechazan abiertamente al Sr. Cánovas; el último manifiesto de aquellos no deja lugar á dudas de ningún género; en resumen, más que una exposición de principios, es una violenta condenacion de la política y tendencias del Ministerio. No sabemos qué reflexiones se habrán venido á la mente del actual ministro de Fomento, del matador del partido moderado, que, al decir de la Junta directiva, vive y alienta con ánimo dispuesto á las mayores empresas; pero cualesquiera que ellos sean, siempre resaltará bien claro que el puerto de salvacion del señor Cánovas y de sus hoy contados amigos se cierra; lógica y natural consecuencia de una política ambigua é indeterminada.

Ayer el Sr. Alonso Martinez, hoy los moderados, mañana quizá el señor presidente del Congreso, representante de gloriosas tradiciones, todos más ó menos tarde, harán conocer al Ministerio cual

es el predicamento que su conducta política les merece, y entonces el Sr. Cánovas, á pesar suyo, comprenderá que no puede impunemente seguirse una senda como la que ha seguido, sin que al fin se tropiece con obstáculos que la más firme voluntad no consigue salvar.

No juzgamos lejano el día en que la disolucion de los mal zurecidos elementos que hasta la fecha han apoyado la situacion sea un hecho; los síntomas se presentan ya con notoria claridad poco á poco van adquiriendo mayor importancia, y como el mal no tiene posible remedio, porque ya viene lentamente minando las entrañas del Ministerio, el término fatal poco ha de tardar en ser un hecho.

Una voz tan sólo, una palabra, daría al traste en un momento con lo que se juzga á sí propio irremplazable: despues de todo, nos inspira compasion ver pendiente la vida de tan delgado hilo; el esfuerzo mas tenue puede cortarle y, ¡ay entonces de los que tan seguros se creen! ¡ay de los que tan imprudentemente nos provocan!

NOTICIAS GENERALES.

La *Gaceta* del lunes no publica ningún decreto ni Real orden.

—El ministro de la Guerra ha leído al Congreso el proyecto de ley de reemplazos.

—El jueves se verificarán solenes honras fúnebres en la iglesia principal de Hellin por el eterno descanso del alma de la princesa doña María Victoria.

—Dicen de Villanueva y Geltrú que días pasados se vió á un maestro de escuela pidiendo limosna de puerta en puerta.

—En el pueblo del Cabaco (Salamanca) ha inaugurado las conferencias agrícolas el cura párroco, pronunciando un ilustrado discurso y encareciendo la importancia de estos estudios.

—Habiéndose declarado en huelga los panaderos de Loja, el alcalde conjuró el conflicto reduciendo á prision á unos cuantos y entregándolos á los tribunales.

—Ha dicho la *Italiana militar* que con motivo de la muerte de la duquesa de Aosta, el ministro de la Guerra ha dispuesto que el ejército guarde 45 días de luto. Se pondrá el crespon en las banderas y los oficiales lo llevarán en el brazo.

—Cerca de dos mil personas de la provincia de Almería parece han emigrado á Oran en el último trimestre.

—Ha salido para su diócesis el arzobispo de Granada.

—El Sr. Posada Herrera obsequió el domingo con un delicado almuerzo á los diputados que representaron en la recepcion oficial á la Cámara popular.

—El domingo se inauguraron en Albacete las conferencias agrícolas.

—El alcalde de Málaga ha dado orden de que se cierren todos los cafés de aquella capital á las doce de la noche.

—En Bolea cerró el lunes el consolidado á 12-175 al contado y á fin de mes, y á 12-25 al mes próximo; bonos á 59-25; obligaciones nuevas á 21-50; idem viejas á 21-80; cupones á 78-25; billetes hipotecarios á 100-75; exterior á 12-675; obligaciones interiores y exteriores del Banco á 84; y acciones del Banco á 190-50.

—El jueves próximo saldrá para Cuba el vapor correo *Gijón*.

—Se halla vacante una escribanía de actuaciones en el Juzgado de San Juan de Múrcia, que se solicitará en el plazo de 20 días.

—El domingo volvió á conferenciar en París con el duque de Decazes nuestro representante, acerca de la cuestion de Rosas Samaniego.

—El secretario del gobierno civil de Múrcia, Sr. Flores, ha sido trasladado á Cádiz.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL CONSTITUCIONAL.»

Sr. Director de El Constitucional. Sax 19 Noviembre 1876.

Muy señor mio y amigo: para que sirva de ejemplo á otras poblaciones, me creo en el deber de poner en su conocimiento que en esta villa, se han celebrado honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la que un día fué la virtuosa bella y piadosa Duquesa de Aosta, ex-reina de España. Los gastos han sido sufragados por D. Felipe Chico Benabé, concejal sñdico, que era del Ayuntamiento de la época, en que aquella augusta señora hizo su entrada en España, y con esto, ha querido significarle su reconocimiento, su compensacion, del donativo que hizo para socorro de los necesitados de esta poblacion á su tránsito por la estacion del ferrocarril de la misma.

Este señor, es el mismo que contribuyó con la suma de 2000 reales, para el socorro de las necesidades de los hijos de Alicante, en la triste época, en que la fiebre amarilla los diezaba, pero se cometió con él un abuso de confianza al remitir dicha cantidad, poniendo el donativo á nombre del Ayuntamiento, siendo así, que ninguno de sus individuos contribuyó con nada, y ni aun quiso la autoridad local de aquel entonces, promover la suscripcion á que le invitaron los señores Gobernador civil y Presidente de la Junta de socorros de la capital.

Tambien se tiene entendido que este filantrópico labrador trata de hacer una mejora de consideracion en el local del hospital municipal de esta poblacion, y parece que algunas personas piadosas coadyuvarán á su obra, prestándose al acarreo de materiales, que es lo único, que él desea.

Creo señor director, que rasgos tales deben ser conocidos, y por eso, á riesgo de ofender la modestia del interesado, he considerado de mi deber comunicárselo.

El Corresponsal.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 19.—Besancon Merode, conservador, ha sido elegido senador.

San Petersburgo 19.—Se ha abierto la suscripcion al empréstito de cien millones de rublos para atender á los gastos que puedan ocasionar las circunstancias.

Londres 20 (seis madrugada).—Los periódicos ingleses publican despachos anunciando que Rusia ha descubierto una conspiracion en Polonia.

El obispo católico de Varsovia ha sido preso.

Constantinopla 19.—Turquia activa los preparativos para poner el Bósforo en estado de defensa.

San Petersburgo 19.—Ayer se tuvo noticia de la respuesta oficial de Turquia sobre la conferencia favorable á la reunion de la misma.

Viena 18.—Se anuncia una próxima entrevista del príncipe Milán de Serbia con el príncipe Nicolás de Montenegro para ponerse de acuerdo con motivo de la reunion de la conferencia en Constantinopla.

Berlin 19.—Las noticias de Rusia ase-

guran que la suscripcion del empréstito de cien millones de rublos se presenta muy bien.

Londres 19.—No se conoce todavía el resultado oficial definitivo de la eleccion de los Estados Unidos, por mas que la eleccion de Hayes se considera completamente segura.

En los Estados del Sur, particularmente en la Carolina, reina grande efervescencia.

GACETILLAS.

**Beneficio.**—En el nuevo coliseo de la calle de Liorna, se pondrá en escena esta noche, á beneficio de la Asociacion de niños pobres de Nuestra Señora del Remedio, la bellísima comedia del ilustre Breton de los Herreros, titulada *Un novio á pedir de boca*.

Por la buena eleccion de la obra y por el objeto benéfico á que se dedica la citada funcion, auguramos que el bello teatro Español se verá esta noche tan concurrido, como en los demás dias de moda.

**Ratificacion.**—El incendio de que hablamos en nuestro número de ayer, ocurrió en Altea y no en Benidorm, como dijimos equivocadamente.

**Captura.**—La guardia civil del puesto de Benisa, capturó el dia diez y siete del corriente, en el pueblo de Benitachell, á un individuo acusado de ser otro de los que secuestraron al señor Cruañez.

**D. Juan Zanon.**—Aunque parezca inverosímil, es lo cierto que el Sr. Zanon ha resuelto el difícil problema de vestir con elegancia por poco dinero. Para convencerse de esta verdad, no hay mas que visitar su tienda de la calle de San Nicolás, cuyos ricos géneros se venden á precios tan baratos, que asombran.

**¿Qué se aguarda?**—¿Cuándo se arroja una capa de arena fina en el paseo de Mendez Nuñez?

**¿Se aguarda quizás á que llueva y se convierta el suelo en un intransitable lodazal?**

**Beber es!**—Lemos en un periódico de Madrid:

«Un amigo nuestro muy ingenioso ha descubierto que barajando las letras de *Baldomera* resulta el siguiente anagrama:

*Debo la mar.»*

**Medida fuerte.**—El príncipe de Bismark ha prohibido á los empleados del ministerio de Negocios extranjeros de Berlín, bajo pena de destitucion, que contraigan matrimonio con ninguna mujer que no sea alemana.

**Tonales.**—En el taller de tonelería de Agustín Bay, calle de Quiroga, número 2, se fabrican conos de pino á 1,75 reales, arroba de 16,13 litros, con sus correspondientes piezas de bronce.

En el mismo taller darán mas detalles. 2-3

**Tarrón.**—El acreditado turronero Antonio Lopez Jerez, que tan buenos recuerdos deja todos los años entre los aficionados de esta capital, ha establecido ya su puesto en las cuatro esquinas de la calle Mayor, casa del antiguo Maestro de Capilla.

Como de costumbre, ha traído un surtido completísimo de turrones de todas clases de la mejor calidad, de dulces secos, almendras superiores y cascás valencianas.

Todo á precios equitativos. 4-4

**Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos:** por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, al *Revalenta Arábiga*.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias),

gastritis, gastralgias, fomas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—85.000 curaciones anuales, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Plukow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer.

Cur. núm. 48.614.—La Sra. marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cur. núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por *La Revalenta*.

Cur. núm. 62.846.—Señor Boillet, presbitero; de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. núm. 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento paratiz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de 12 libras, 12 rs.; 1 libra, 20.; dos libras, 34 reales; 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 reales; de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al Chocolate* produce apetito buenas digestiones, sueño, energia y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Depósito en Alicante, Rodriguez Hernandez, Luis Mas y Font y Ribera Guarner hermanos—Alcoy, Rafael Alonso.

SECCION LOCAL.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—La presentacion de Ntra. Señora.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Cecilia.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy.—La comedia en tres actos, *Un novio á pedir de boca*.

El juguete cómico en un acto, *El mundo al revés*.

Entrada general 3 reales.

ULTIMA HORA.

TELÉGRAMA.

Madrid 21 5-3 noche.

Créese dimitir á Ayala por el mal estado de su salud.

Probables complicaciones negativa Puerta tropas potencias ocupen territorio turco.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Reus, Calle de Jorge Juan, 11 y 43.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clase de a lorno: caligrafía, música, piano, violin, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO—PENSIONISTAS Y ESTERNOS. Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE NTRA. SRA. DE LAS MERCEDES

dirigido por

D.ª MARIA RAMONA GALVIEN DE PRIETO,

con la cooperacion de ilustrados profesores, calle Mayor, núm. 63, ALICANTE.

Clases de labores, francés, inglés é italiano, dibujo, música, piano y canto.—Para mas datos en el mismo establecimiento se entregan prospectos. Se admiten alumnas internas, medio pensionistas y externas y se preparan para maestras.

GONORREAS.

LAS CÁPSULAS PERUVIANAS,

del Doctor BORRELL.

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por más rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y fábrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venlen en las principales boticas de Alicante y su provincia á 16 reales frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, Calle del Conde del Asalto, 28.

FARMACIA ALOPÁTICA Y HOMEOPÁTICA

DE

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

plaza de Isabel II (antes de las Barcas)

ALICANTE.

SECCION HOMEOPÁTICA.

*Botiquin homeopático para uso de las familias,* arreglado á las mas perentorias necesidades de las mas comunes enfermedades

por

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO,

FARMACÉUTICO,

y acompañado de su correspondiente manual para el uso y aplicaciones de los medicamentos.

Hay además existencias de estuches, carteras y botiquines con *medicaciones homeopáticas* de procedencia nacional y extranjera.—Tinturas madre, glóbulos, diluciones y trituraciones homeopáticas de todas las potencias.—Tintura homeopática de arnica.—Tafetan de arnica homeopática.—Cajas con 15 medicamentos de la 6.ª dilucion y 1 manual, (60 rs.).—Tubos de globulos á la 6.ª y 12.ª dilucion (4 rs. uno).—Cajas de reposicion.—Cucharitas de plata, y todos los accesorios para el uso de la homeopatia.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERÍA.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes:

Pendientes medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin forrar, quitapesos para caballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, guardapelos, ciguarreras con música, petacas, carteras, portiers, abacos, nitrasparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento y una infinidad de artículos.

# FARMACIA de D. Juan Rodriguez Hernandez,

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Preparaciones especiales de esta oficina.

Agua destilada de azahar doble, de rosas, de melisa, etc., etc. Balsamo anti-tiemoroidal, de Opodeldoch, sólido y líquido; de Rodriguez para la curacion radical de las grietas de los pechos. Extracto pectoral de médula de vaca eficazísimo en todas las afecciones del pulmon, esencia de zarzaparrilla refrescante y depurativa al yoduro potásico; gaseosos ó carbonicos, refrescos de placar, dispuesto en sifones, botellas y cajitas elegantes, conteniendo cada una 24 papeles para 12 refrescos. Jarabes refrescantes y astringentes de cortezas de cidra, de limon y naranja; de agraz, grosellas, fresa, frambuesa, zarza, etc., etc., pectorales de althea, médula de vaca, bigos chumbos, tolú, brea, Lamourous, codeína; diuréticos de puntas de espárragos de Janson, de las cinco raíces; idem tónicos reconstituyentes de quina y de quina y hierro. Licor de Brea de Rodriguez Hernandez. Magnesia doble, incalcarea acreada y antibiliosa para la curacion de todas las enfermedades del estómago. Melito sedante ó la medicina ó panacea de los niños para facilitar la dentición y la curacion de todos los accidentes que recaen por causa á aquella. Polvos y píldoras febrífugas, tónico reconstituyente de Rodriguez Hernandez para la curacion de toda clase de intermitentes. Purgante de Mr. L'Boy de 1.º, 2.º, 3.º y 4.º grado, vomipurgativo de idem y tintura de árnica.

## CONTRA LA CALVICIE. POMADA EFICACISIMA DEL DOCTOR NEVADO.

En el establecimiento de Antonio Guillen, Princesa, 32, Alicante, se acaba de recibir la única pomada inventada hasta el día para devolver á los calvos el cabello que antes tuvieron y fortalecer los que por cualquier enfermedad ó extraño incidente puedan desprenderse de la parte que forma todo el completo adorno del hombre ó de la mujer, ó sea la cabeza.

La persona que al pasar su vista por este anuncio lo tome como uno de los muchos engaños como los que hasta aquí ha sufrido el público, puede, (si así le conviene) tomarse la molestia de pasar por este establecimiento, donde se le manifestarán cartas y documentos que prueban que es una verdad la pomada del Dr. Nevado, tan conocida y reconocida en los puntos donde hasta aquí se espanda, como son: Madrid, Cartagena, Lora, Murcia, etc., etc. Precio del bote, 25 pesetas.

Aprovechando esta ocasion, pongo en conocimiento del inteligente é ilustrado público alicantino, que en el mismo establecimiento se ha recibido un brillante y magnífico surtido tanto en perfumeria, como tambien en quincalla y otros artículos de las principales fábricas de París, Londres y otros puntos importantes del extranjero.

NOTA.—De dicho establecimiento forma parte un elegante salon para afeitarse, cortar y rizar el pelo, que tanto por el excelente trato de que allí disfrutan sus favorecedores, como por el buen servicio que los mismos gozan, le hacen superior á todos los de la provincia, como tambien colocale a la altura de los mejores de Europa.

Se espandan añadidos de todas clases y colores, y además un completo surtido de trenzas reales, sortijillas, crepés tirabuzones; y todo lo concerniente al ramo de peluqueria.

### CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea morandose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios obteniendo el triunfo en el Torneo antifebril del sio de Cartagena abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al miasma palúdico, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes de 81 píldoras 24 reales. Para benignas de 40 píldoras, 12 reales; librando 27 ó 15 reales al autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejes, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 reales se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Madrid, Farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejes, núm 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), Viuda de Fabian Fernandez.—Forrevera, D. Antonio Torregrosa.—Alicante, Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12

## GRAN LOTERIA.

La Primera Extraccion se verificará el 13 y 14 de Diciembre próximo venidero.

En esta Loteria garantizada por el Gobierno se sorteará en pocos meses la enorme suma de

**7420,320 de Marcos Imperiales**

que se pagarán á los participantes en ella.

Además de 41,800 premios que se sacarán, habrá un premio grande de 375,000 Marcos Imperiales.

Este sorteo presenta toda clase de garantías y para facilitar á todos el tomar parte en él se despachan desde luego cédulas ó billetes originales (no interinos) cuyo precio para la 1.ª y 2.ª Seccion es como sigue.

- 15.—pesetas = 12 marcos el billete de un lote entero,
7.50 » = 6 » el billete de medio lote,
4.— » = 3 » el billete de un cuarto de lote.

Los pedidos acompañados del respectivo importe quedarán atendidos con puntualidad y concurrencia. Concluida la extraccion se remitirá luego á los interesados la lista oficial de premios, enviándoseles asimismo en efectivo el montante que hayan sacado sus respectivos números. Los que quieran podrán cobrar su premio dirigiéndose á cualquier casa de banca.

Tambien se da razon de los sorteos de fondos públicos. En cuanto á la solidez e integridad de nuestro establecimiento, podrá acudirse para informes á cualquier casa de comercio de Hamburgo.

Invitamos pues á cuantos desearan entrar en este Sorteo dirijan confiadamente sus pedidos á la bien acreditada casa de banca que suscribe la cual está encargada especialmente del despacho de dichos billetes.

Lilienfeld Hermanos,

Establecimiento de fondos del Estado. HAMBURGO.

Favorecidos por los Caballeros y las Senoras de la Corte de S.M. la Reina Victoria de Inglaterra.

## CALLOS!! CALLOS!!

Porque Cuando el Maravilloso, Emplasto Ingles, de BERTHAM, remueve efectivamente los Callos y Juanetes y Callosidades Dilataciones de las Coyunturas de los dedos Pulgares de los Pies?

Este Emplastro Renombrado causa mayor jubilo á cuantos lo usan. Alivia en seguida todo dolor y remueve los callos, juanetes, tumores, hinchazones duras y disminuye maravillosamente los juanetes (que desfiguran la hermosa simetria del pié) segun lo confiesan Médicos eminentes, Cirujanos, y muchos millares de personas muchas de las cuales habian padecido de cinco á cincuenta años. Toda caja genuina llevará "MICHAEL BERTHAM, Chemist," grabado sobre la estampa del Gobierno Inglés en letras blancas sobre fondo rojo y pegado á la caja.

Preparado por el D. MICHAEL BERTHAM, Cirujano, Cheltenham, Inglaterra.

Depósitos en las principales Farmacias de España y Portugal.

Precio, DOS PESETAS cada uno. Depósito en Alicante, Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias.



Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra la salud como por encanto.

Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado, que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las Farmacias siguientes: Albacete D. M. Martinez. Almoradi, don R. Herrera, Almeria, D. Antonio Vivas. Badajoz, D. E. Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Uriach. Bejar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, D. F. de la Llera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, D. M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. I. Zubia. Madrid, señores Rodriguez Hernandez, Mayor 27; Moreno Miquel Arenal 2 y Tategon. Toledo 80. Murcia D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Boffil. Novelda, D. J. Martinez. Valencia, Sres. D. N. Fuentes é hijo. Santapola D. Antonio Mas. Santiago D. M. Blanco y Navarrete. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo D. J. Martín y Duque, Valencia, Sres. A. y Fabia. Ciment y Martí y D. R. Rives. Valladolid, D. A. Velogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos.



Las Pildoras

VEGETALES AZUCARADAS

DE BRISTOL.

El medicamento anti-bilioso mas poderoso que se conoce, garantizándose que solo contiene sustancias vegetales. La Podofolina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia, Congestion del Hígado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorraas y para toda complicacion del Hígado, Estómago y Riñones.

De venta en todas las Boticas y Droguerias y al por mayor, Sres. Ferrer y Batlle, Barcelona.

### AVISO IMPORTANTE.

A los señores médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada á Medicus, 13, Plaza del Rey, Jersey (Inglaterra.)

Crema de nieve y almendra.

Este nuevo descubrimiento de tocador es sin igual para tener suave el rostro, esclarecerlo, purgarlo de toda irritacion, conservarlo siempre fresco, limpio, terso, sano, trasparente y vaporoso.

Las mujeres que lo usan diariamente se hacen admirar por su blancura natural relativa, por lo sano, aterciopelado de su cutis y limpieza de su cuello.

Tambien quita lo tostado del sol, del aire de la brisa y baños de mar y minerales, grietas de labios y manos, arrugas, escocido, los efectos funestos de los males blancos para el rostro, escama y toda eflorescencia de la tez. No tiene sales.

Para despues de afeitarse es admirable, y para afeitarse los jóvenes, en lugar de agua y jabon. Tambien limpia los piés. Se devuelve el dinero no siendo verdad lo que se dice. A 6 y 12 rs. bote y 2 rs. onza; 25 por 100 descuento por mayor.

Es buena para convalecientes ó de color perdido por las viruelas, ictericia, fiebres tifoides, tercianas; para quitar toda clase de manchas, precever los sabañones y para lustrar y sostener el cabello, mejor que todas las pomadas conocidas hasta el día.

Fabrica en Madrid, Jardines, 5, almacén de Aceite de bellotas concentrado recientemente del inventor L. de Brea y Moreno, y en 2,500 farmacias, droguerias y perfumerias, expendedoras de este inimitable y su rival aceite de tocador.

Tambien reemplaza con inmensa ventaja al cold-cream. Se pone una poca antes de los polvos blancos defresa del rey David ó otros.

Nota.—Hay crema sin aroma, emolento y deterativa, cosmética, pero admirable para calmar el picor con ó sin costras, del eczema, impigo, psoriasis, herpético, el favus ó Uña, sabañones, hemorroides, de toda erupcion cutánea, para reblandecer los granos y calmar la irritacion de los callos.

En Alicante, perfumaria de Guillen, calle de la Princesa, núm. 32.

Depósito en Alicante: Farmacia de Mas Font, calle Mayor, núm. 4, frente al paso de Mendez Nuñez (antes de la Reina).

ACEITE de Hígado de bacalao pancreático. El Aceite de hígado de bacalao pancreático, se prescribe con feliz éxito en todos los casos en que el aceite de hígado de bacalao está indicado, tales como en todos los grados de las enfermedades del pecho, en el Empeñamiento, (palidez y carnes flacas), en las erupciones de la piel, en las afecciones reumáticas ó crónicas, en el reumatismo, en las afecciones de la articulación, la leucopatia y a todas las personas débiles y delicadas. Los enfermos le toman sin dificultad y con placer, y todos los que cuando se encuentran en un estado de debilidad, pueden volver a tomar el aceite de hígado de bacalao pancreático. Es un tónico analéptico de un orden enteramente superior, pues suministra á los enfermos los elementos reparadores que necesitan para devolverles sus perdidas ocasionadas por la enfermedad. Este Aceite en el estado de crema, puede aromatizarse á voluntad del enfermo y desleírse muy bien en agua azucarada, leche, café, chocolate ó caldo.

### BUQUES DE VAPOR.

El Extremadura. Saldrá el 24 Noviembre para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios M. Guardiola y hermano, San Fernando, 9.

El Hispalis. Saldrá de este puerto el día 29 á las 4 de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Faes hermanos y comp.

La Felguera. Saldrá de este puerto el día 25 corriente para Cartagena Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Carey y Compañia.

Hijos de Pombo. Saldrá de este puerto el día 24 á las cuatro de la tarde para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Carey y Compañia.

## INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, cura sin el auxilio de otro medicamento. Vendida en todas las farmacias de mundo (Exigir el método) 30 años de éxito. París, 1862. Inventor bruissard Mejean, 188.

## Gran depósito de camas de hierro

maquedadas, de lo más nuevo y elegante que en este género se fabrica en Inglaterra.—D. José Maria Parreño, calle Mayor, 26.

## NO MÁS NODRIZAS.

### HARINA LACTEADA NESTLE

CON PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.

ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD

QUE TIENE POR BASE

LA MEJOR LECHE DE VACAS SUIZAS

El único que ha sido recompensado con una Medalla y un Diploma otorgados por la Sociedad Protectora de la Infancia de Marsella.

Los análisis químicos mas concienzudos hechos por los químicos mas eminentes de Europa han hecho patente que gracias á su composición la Harina Lacteada de Enrique Nestlé presenta la analogía mas perfecta que darse pueda con la leche de la madre y que encierra, bajo la forma mas asimilable posible, los elementos todos de una nutrición completa.

La Harina Lacteada de Enrique Nestlé es preferible á la leche de la madre cuando ésta no está dotada de todas las cualidades que constituyen una buena nodriza, porque esta Harina es el mas sencillo el mas seguro y el mejor de cuantos alimentos únicos se conocen en el día. Cuando la leche de la madre ó de la nodriza llegue á ser insuficiente la Harina será el mejor complemento para una alimentación mixta. Facilita de una manera sumamente notable la transición tan difícil muchas veces de la crianza al destete.

En todos los niños criados con la Harina Lacteada de Enrique Nestlé se nota gran fuerza física, carnes firmes, ojos vivos y exención absoluta de diarreas, vómitos, granos y otras afecciones de la piel.

Único representante para toda España, D. J. H. de Jongh, Higuera 14, Jerez de la Frontera.

Se espanda en la farmacia de D. Luis Mas y Font, calle Mayor núm. 4 Alicante, en latas de 500 gramos en bruto.

## TIENDA NUEVA,

calle de San Nicolás, número 6, Alicante.

PRECIO FIJO.

TEMPORADA DE INVIERNO.

En este Establecimiento se ha recibido ya todo el surtido de géneros para la presente estación, y como de costumbre se venden á precios tan económicos, que se puede juzgar por los que se espesan á continuación: ARTÍCULOS BARATÍSIMOS.

anas para vestido de 4 rea	les á . . . . . 2 reales vara.	Corbatas de punto lana á . . . . . 4 real una.
Percales para vestido de 20 cuartos á . . . . . 15 ctos. »	Patenes para pantalon de 4 1/2 reales á . . . . . 2 reales »	Pañuelos blancos para el bolsillo á . . . . . 4 » uno.
Cotonet moreno de 5/4 á . . . . . 2 » vara.	Muselina blanca 5 pal. á . . . . . 48 ctos. »	Pañuelos canónigo á . . . . . 5 1/2 rs. uno.
Liencos Hamburgo á . . . . . 16 ctos. vara.	Percal Blanco 5/4 á . . . . . 28 » »	Tartanes 3/4 á . . . . . 24 » »
Gasas y percalinas á . . . . . 10 » »	Telas para colchon 9/4 á . . . . . 6 reales »	Pañuelos pita á . . . . . 8 » uno.
Muletones blancos y de colores 1.ª á . . . . . 19 ctos. vara	Pañuelos canónigo á . . . . . 5 1/2 rs. uno	

Además hay una infinidad de artículo que para su pronta venta se espandan mas barato que en fábrica.

### ARTÍCULOS DE NOVEDAD.

Gran surtido de lanas adamascadas, diagonales, brochadas, lisas, listadas y cuadros propias para combinaciones de vestidos. Filosadas alta novedad. Poupilines, rasos de lana, y toda clase de telas para vestidos: especialidad en chalinas para señora. Alfombras de terciopelo y fieltro, Abacás, fieltro en pieza, dibujos especiales y clase superior. Mantas de Mallorca en todos tamaños, colchas y banovas. Merinos, muselinas lana negra, mantillas blanca y Bruselas de lo mas nuevo y elegante. Velos bordados y Bruselas. Nuevo surtido de tiras y entredoses bordados de lo mejor y más barato. Pañuelería de invierno de todas clases y precios. Capuchas merino, tisú y lana, novedades exclusivas, tartanes dibujos escogidos y clase aterciopelada, gran combinación Pañuelería de punto de lana para la cabeza, gran variedad: mediería inglesa de lana para niños, los dibujos de mas gusto conocidos: medias blancas para todas edades y sexos, cretonas chinecas (dibujos premiados en la exposicion de Filadelfia) para cubrecamas, sillerías y cortinas, portiers de sumo gusto y baratura, y una gran variedad de artículos que no es posible enumerar en el presente anuncio.

San Nicolás, 6.—TIENDA NUEVA.—Precio fijo.

## TINTURA PADRÓ.

Para el pelo sin manchar el cutis, desde el rubio hasta el azabache.

La operacion es sumamente sencilla. Quince años de éxito infalible son la mejor garantía para el público.—Caja 18 reales. Alicante, farmacias de Soler y Rodriguez Hernandez.

### PERFUMERIA.

De las mas acreditadas fábricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos correspondientes á este ramo.

## PAPALES PINTADOS. MANUEL GARCIA.

En el antiguo y acreditado establecimiento de colores del mismo, calle de San Francisco núm. 22, drogueria, se halla un magnífico surtido de papeles pintados, transparentes, adornos y florones de carton, piedra en blanco y dorado para decorar habitaciones.

### PELETERÍA.

En el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, se ha recibido un completo y variado surtido en manguitos piel Moscovia, de Lince y otros; así como tambien en boas focantes, corbatas de una y dos caidas cuellos á la inglesa marinera.

## CAFÉS Y TÉS

DE CLASES SUPERIORES

DE LA

## COMPAÑIA COLONIAL.

Gran nombradía y abundantes surtidos.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera, 8.

En Alicante, Sanchez Hermanos, Prim, 19.